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Europa impone a los pescadores 
un fuerte recorte de cuotas de jurel 
Multa al sector por sobrepasar los topes de captura de años anteriores 

  
F. FERNÁNDEZ, MARCOS GAGO 
REDACCIÓN, PONTEVEDRA / LA VOZ 
  

  
La Comisión Europea anunció 
ayer que reducirá la cuota de 
pesca de 27 especies para Espa- 
ña en el 2012. Entre ellas, el ju- 

rel, del que se podrán capturar 
este año 12.400 toneladas me- 
nos. Es la multa por sobrepasar 
el tope asignado para esta espe- 
cie entre los años 2009 y 2011. 

Las autoridades comunitarias 
también han acordado rebajar 
las cuotas de la anchoa (962 to- 
neladas), la bacaladilla (325) y 
el rape (193). El Ejecutivo euro- 
peo decidió, en una medida sin 

precedentes, incrementar en un 

50 % las reducciones de los to- 
pes de pesca para los Estados 
miembros que sobrepasaron la 
captura de la misma especie en- 
tre el 2009 y el 2011. 
Fuentes del Ministerio de 

Agricultura, Alimentación y 
Medio Ambiente informaron 
de que se trata de «deduccio- 
nes» que ya estaban previstas 
y que ya se tuvieron en cuenta 
en el reparto de las cuotas efec- 
tuado a principios de año. Los 
mismos portavoces oficiales su- 
brayaron que el ministerio ex- 
tremará los controles para evi- 
tar que los pesqueros sobrepa- 
sen los topes fijados y, por tan- 
to, se produzcan nuevas multas 
de este tipo. 

La comisaria de Pesca, la grie- 
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de barcos del arrastre en el puerto de Ribeira. siMÓN BALVÍS   
  

ga Maria Damanaki, advirtió: 
«Nadie debería hacerse ilusio- 
nes de que se va a tolerar la so- 
brepesca. Las normas vigentes 
deben aplicarse a todos de for- 
ma sistemática y profesional. 
De hecho, me propongo utilizar 
las deducciones para contribuir 
a alcanzar el principal objetivo 
de la política pesquera común: 
la sostenibilidad a largo plazo 
de la pesca en Europa». 

El recorte de cuotas del ju- 
rel afecta de forma importante 

al sector en Galicia. En Ponte- 

vedra, la noticia ha caído como 

un jarro de agua fría. 

«Un palo y gordo» 

El presidente de la federación 
provincial, José Antonio Gómez 
Castro, calificó la rebaja de la 
cuota como «un palo y gordo». 
También advirtió de las conse- 
cuencias para los puertos cer- 
queros y con arrastreros, como 
Cambados, Portonovo, Marín, 
Bueu, Vigo y Redondela. «Si nos 

rebajan más la cuota lo vamos 
a pasar fatal». El patrón mayor 
de Burela, Basilio Otero, lamen- 
tó que estos recortes harán «in- 
viables» las pesquerías de cerco 
y arrastre de litoral. A este pa- 
so «é mellor amarrar», manifes- 
tó José Manuel Orellán, admi- 

nistrador de la lonja de Ribeira. 
El cerco gallego trató de con- 

seguir que Europa impusiese 
una multa económica por sobre- 
pasar las cuotas en lugar de apli- 
car recortes en los topes. 

  

  

Ofensiva de Xunta y PSOE por Mauritania 
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El secretario xeral del PS- 
deG-PSOE, Pachi Vázquez, y 
la conselleira de Mar, la popu- 
lar Rosa Quintana, coincidie- 
ron ayer en apelar al papel de 
los eurodiputados españoles en 
Estrasburgo y del Gobierno del 
Estado para lograr la anulación 
del acuerdo pesquero con Mau- 
ritania firmado hace unos días. 
Las duras consecuencias negati- 
vas de este convenio para la flota 
gallega, sobre todo de Marín, su- 
ponen la práctica desaparición 
de 24 barcos cefalopoderos, ex- 
cluidos del acuerdo por la CE. 

Pachi Vázquez, reunido con 

la directiva de la patronal Ana- 
cef en Marín y con la asocia- 
ción de armadores, que repre- 
senta alos barcos de la merluza, 

anunció que los socialistas van 
a impulsar iniciativas en todos 
los foros políticos donde estén. 
Esto implica el Parlamento ga- 
llego, el Congreso de los Dipu- 
tados y la Eurocámara. Vázquez 
tachó este acuerdo como «ma- 
lo sen precedentes». Los socia- 
listas quieren establecer estra- 
tegias comunes con los popu- 
lares para poder sacar adelante 
con éxito la defensa del sector. 

El líder del PSdeG-PSOE se- 
ñaló que no es el momento de 
buscar responsables de esta si- 
tuación, pero insistió en que a 

principios de septiembre la línea 
estratégica para la defensa de la 
pesca gallega debería estar cla- 
ra. «Cremos que debemos estar 
xuntos todos cos recursos que 
temos para ir a defender a Ga- 
licia», precisó. Además, recalcó 
que un acuerdo en el Parlamen- 

to Europeo es posible si se logra 
el apoyo de los socialdemócratas 
y los conservadores. «Ninguén 
pensaba nun acordo tan malo, e 
temos que ver como reabrir o 
proceso de negociación». 

Por su parte, la conselleira de 

Mar, Rosa Quintana, anunció: 
«O Goberno do Estado e o da 
Xunta vanse opoñer a este acor- 
do pesqueiro e imos tentar bo- 
talo para atrás». Quintana ex- 
plicó que Cañete lo intentará en 
el Consejo de Ministros de Pes- 
ca de la UE y que, de no conse- 
guirlo, «os nosos eurodeputa- 
dos van votar en contra no Par- 
lamento Europeo». Asimismo, 
matizó que el ministerio está 
buscando alguna vía de finan- 
ciación para ofrecer ayudas al 
sector afectado, tanto armado- 
res como tripulantes, «que te- 
ñen os seus barcos amarrados». 

  

  

“Ninguén pensaba 
nun acordo tan malo 
e temos que ver como 

reabrir o proceso de 
negociacións 
Pachi Vázquez 
Secretario xeral del PSdeG-PSOE 
    

Mar consensúa 

con el sector el 

decreto para la 
comercialización 

en origen 

Técnicos de la Consellería 
do Mar han iniciado una ron- 
da de contactos con los dis- 
tintos gremios que integran 
el sector pesquero para ex- 
plicarles las modificaciones 
introducidas en el nuevo de- 
creto de comercialización de 
los productos pesqueros en 
origen. En estas reuniones se 
informa, además, de las ale- 
gaciones aceptadas a la nor- 
mativa. La consellería avanzó 
ayer que trata de este modo 
de consensuar con el sector 
las nuevas medidas. 

Se llevarán a cabo en total 
seis encuentros. Arrancaron 
el martes con los comerciali- 
zadores, depuradores y par- 
quistas. Para ayer estaba pre- 
vista una reunión con los re- 

presentantes del sector de 
la transformación y organi- 
zación de productores. Y, fi- 
nalmente, hoy habrá una to- 
ma de contacto con las cofra- 
días, lonjas, autoridades por- 

_ tuarias y sector mejillonero. 
El nuevo decreto sustitui- 

rá a las normas que han re- 
gulado durante las últimas 
dos décadas la comerciali- 
zación e integrará las reco- 
mendaciones estatales. 

Normas para las descargas 

Entre otros aspectos, el de- 
creto establece los requisitos 
que deberán cumplir los lu- 
gares reservados para la des- 
carga de pescado y marisco, 
fresco o congelado. También 
regula las obligaciones de 
control de la primera venta, 
en lonja o en otros espacios, 
Una vez superada esta fa- 

se de documentación y con- 
sulta, el decreto será someti- 
do al dictamen de la asesoría 
jurídica de la Consellería do 
Mar y al del Consello Con- 
sultivo de Galicia. Luego se- 
rá ratificado por el Consello 
de la Xunta. 
Desde la Asociación Gale- 

ga de Depuradores se mos- 
traron satisfechos tras el en- 
cuentro de ayer con la con- 
sellería. Fuentes de este co- 
lectivo confían en que Mar 
incorpore algunas de sus 
propuestas, como aplicar un 
control más férreo que ase- 
gure que los moluscos que se 
comercializan en lonja y que 
adquieren los restauradores 
superan previamente un re- 
glamentario proceso de de- 
puración. La asociación tam- 
bién propuso clarificar as- 
pectos sobre el etiquetado 
de los productos, entre otros.
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Las consecuencias del nuevo acuerdo 
  

La flota del pulpo aún ve posibilidades de 
anular en la UE el pacto con Mauritania 
El sector “no quiere dinero ni desguaces, sino trabajar” y confía en que varios estados se 
opongan a la ratificación > Cuestiona una negociación basada “en una gran mentira” 

P.P./M.P, « Vigo/Marín * 

La flota cefalopodera gallega 
obligada por el nuevo acuerdo 
de pesca entre la UE y Mauritania 
a abandonar ayer sus aguas toda- 

vía ve posibilidades de revertir la 

situación y de poder volver al ca- 

ladero africano. Es lo que ayer se- 

ñalaba a este diario José Ramón 
Fontán, director gerente de la 
Asociación Nacional de Buques 
Cefalpoderos (Anacef), quien va- 
loró como “importante” la reu- 
nión mantenida el pasado mar- 
tes por todo el sector afectado 
con el ministro de Agricultura, 
Alimentación y Medio Ambiente, 
Miguel Arias Cañete.“Sí las veo 
[posibilidades de revocar o mo- 
dificar el acuerdo]porque es la 
primera vez en la historia en que 

un gobierno de un estado miem- 
bro'le planta cara a la CE y le di- 
ce que lo que ha firmado es un 

desastre” señalaba Fontán. 
Para el portavoz de los arma- 

dores de la flota cefalopodera es 
segura también la oposición de 
países comunitarios como Espa- 
ña, Lituania, Polonia y Letonia, al 
tiempo que esperan también la 
sintonía de Holanda e ltalia. 

Fontán precisó que la tramita- 
ción definitiva del acuerdo —para 

revocarlo o modificarlo- ocupa- 
rá todavía varios meses, en los 

que intervendrán distintas instan- 

cias y los estados podrán posicio- 

narse en contra y bloquearlo sin 

necesidad incluso de llegar al 

Parlamento Europeo.“Lo normal 
es que el Parlamento pregunte 

por qué estamos dando 70 millo- 
nes por dos años, o sea, 140 millo- 

nes [a Mauritania] por no ira 
pescar”, recordaba Fontán, quien 
también prevé que, ya en sep- 

tiembre, cuando el asunto llegue 
al Comité de Política Externa del 
Consejo, varias países criticarán 

el acuerdo y pedirán explicacio- 

nes “porque lo que la Comisión 

ha hecho, entre 
otras Cosas, es 

Critican que la CE 

coste del acuerdo cuando los ar- 

madores comunitarios que utili- 

zan el Acuerdo Pesquero UE 
Groenlandia (16 millones) no pa- 
gan nada”. 

El gerente de Anacef mantie- 

ne duras críticas al resultado de 

una negociación basada en “una 

gran mentira”. 
Todo el proce- 

tirar por la ven- so arranca, se- 
tana 22,5 millo- gún Fontán, en 
nes en los pri Se apoye en datos una resolución 
meros cuatro del Parlamento 
meses del sobre el estado del Europeo, de 12 
acuerdo aun- recurso de 2008 de mayo de 
que no vaya 
ningún barco a 

pescar a Mauritania ni un minu- 

to.Eso ya se lo ha dado a los mau- 
ritanos”. 

Fontán va más allá y se pre- 
gunta por la razón por la que “la 

Comisión compromete a que los 
armadores paguen un 40 % del 

Mar buscará el bloqueo del acuerdo en Bruselas | 
La conselleira de Medio Ru- 

ral e Mar, Rosa Quintana, cues- 

tionó ayer el acuerdo pesquero 
entre la Unión Europea y Mauri- 

taniaayer, del que dijo estar “en 

contra” y anunció que “vamos a 

intentar usar el voto de bloqueo 

para que no se apruebe” el pac- 

to en sus actuales términos. 
En caso de que tal posibili- 

dad no lograra el objetivo de 
tumbar el pacto, la conselleira 
señaló su confianza en que los 

“eurodipitados españoles vota- 
rán en contra y esperamos que 

2011 “en la que 
los señores par- 

lamentarios europeos liderados 

por los verdes alemanes, se em- 

pecinan en hacer una defensa 

cerrada de la actuación que tie- 

ne que tener la UE en países ter- 
ceros en base a la convención de 
Naciones Unidas sobre el Dere- 

así este acuerdo vaya para 
atrás”. 

Según las previsiones avan- 
zadas por el sector, la CE anali- 
zará el 6 de septiembre el acuer- 

do en el seno del Comité de Po- 
lítica Externa del Consejo. Se es- 
pera que en tal comité evarios 

estados miembros (entre ellos, 

España) cuestionen el pacto. De 
seguir adelante el acuerdo, la 
CE tiene que proponer tres do- 
cumentos legislativos: el econó- 

mico, el del protocolo y el de 
medidas técnicas. El Comité de 

cho del Mar que dice que si no 
hay excedentes de determinadas 
especies la UE no puede pedir 

posibilidades de pesca.Y enton- 
ces se produce una actuación ge- 

neralizada contra el pulpo y yo 

les digo que están equivocados, 

Que los plantemientos que hacen 

sobre la biomasa y el estado de 
la población de pulpo es equivo- 
cada”. Así recuerda Fontán que 
los datos en que basó la CE son 
de 2008 y que no se tuvieron en 
cuenta los recogidos por el pro- 
pio sector en 2010 y 2011 y entre- 
gados por el director del IEO. 

Ahora, el sector precisa que 
“nosotros queremos pescar; no 

queremos ni dinero ni desguazar 

pero eso se nos ha puesto com- 
plicado a medio plazo” por lo 
que apelan a la legislación comu- 

nitaria, que prevé ayudas a la pa- 

ralización temporal por la no re- 
novación de un acuerdo. 

Representantes Permanentes 
debe analizarlos y ahí empieza 
a haber votos y minoría de blo- 

queo.Si hay 92 votos de minoría 
de bloqueo, el acuerdo ya no si- 
gue adelante. En caso contrario, 
el Parlamento empieza a emitir 
un dictamen. En caso de que el 
acuerdo superara ese trámite, 
todavía debe ir al Consejo de 
Ministros, donde hay otra mino- 
ría de bloqueo ya definitiva y, 

aun así, si pasara por el Consejo 

todavía y por último, tiene la co- 
decisión el Europarlamento. 

    

   

  

   
   

Sigue cada domingo la 

estela 
de FARO 
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Los sindicatos 
acusan a la Xunta 
de poner en 
peligro el plan 
de Alfageme 

M. GONZÁLEZ s Arousa 

Los delegados del comité 
de empresa de las tres fábri- 

cas de Alfageme en O Salnés 
y sus asesores de CC 00, CIG 
y CGT se encerraron ayer en 
el edificio de la Xunta en 
Pontevedra ante el silencio 

del Gobierno gallego sobre 
la liberación de los avales pa- 

ra la venta al Consorcio Con- 
servero de la empresa con el 

fin de facilitar su reactiva- 
ción industrial. Acusan a la 
Xunta de poner en peligro 

los 150 empleos de esta firma 
y exigen explicaciones. 

La representación de los 

trabajadores de Alfageme se 
reunía ayer con directivos 

del Consorcio Conservero 
para abordar el plan de reac- 
tivación de la empresa, lo 

que no se pudo materializar 

ya que la Xunta no adoptó el 
acuerdo de hacer efectivo el 
pago de los avales para facili- 
tar la venta del grupo, como 

había comprometido el con- 
selleiro de Industria. 

Los delegados sindicales 
esperaban que el Consello 
da Xunta de ayer diera vía li- 
bre a este asunto, pero el es- 
perado acuerdo no se produ- 

jo. Tampoco hubo una res- 
puesta oficial a la exigencia 
de explicaciones sobre la 
postura del Gobierno. Ante 
esta situación decidieron 
mantener un encierro para 
exigir la respuesta oficial. 

Bruselas rebaja 14,500 
toneladas las cuotas de 
España por sobrepesca 

La CE reducirá en 14.500 
toneladas las posibilidades 
de pesca de la flota española 
en 2012 para compensar los 
excesos del año anterior, so- 
bre todo en especies como el 

jurel, la anchoa de aguas ibé- 
ricas, el rape y la bacaladilla. 
El Gobierno señaló que “ya te- 
nía previstas” estas rebajas de 
capturas y las tuvo en cuenta 
cuando distribuyó a princi- 
pios de 2012 las cuotas entre 
cada modalidad de flota. 

Mar destina 3 millones 
a vigilancia y gestión 
de bancos marisqueros 

La Xunta destinará más de 
3,3 millones a la vigilancia y 

gestión de los bancos maris- 
queros de Galicia, en base a 
dos convenios que autorizó 

“ayer el Consello. Por otra par- 
te,representantes de la Conse- 

llería explican esta semana a 
agentes del sector las modifi- 
caciones en el borrador del 
decreto de comercialización 
de productos en origen.
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La armadores de los cefalopoderos harán 
llegar su rechazo al convenio a Bruselas 
Los empresarios reclaman la ayuda de los políticos para conseguir la modificación 
del tratado » El PSOE insta a la Xunta a “renegociar” el acuerdo con Mauritania 

MANUEL POUSADA a Marín 

Los armadores de la Asocia- 
ción Nacional de Cefalopode- 

ros, afectados por el convenio fir- 

mado entre la UE y Mauritania, a 
través del cual se prohíbe la pes- 
ca del pulpo en aguas del país 
africano, se reunieron con el se- 
cretario general del PSOE de Ga- 
licia, Pachi Vázquez, en el Puerto 

de Marín. 
Pachi Vázquez aseguró que 

“este acuerdo da un golpe mor- 

tal a la pesca en Galicia, pero so- 
bre todo en el Morrazo”. Tam- 
bién se comprometió a hacer lle- 

gar la postura de los afectados a 
todas las instancias políticas, el 

Parlamento gallego, el Senado, el 
Congreso de los Diputados y el 
Parlamento Europeo. 

El PSOE mantiene que la 

aprobación de este convenio 

conduce a la “liquidación total” 
del sector pesquero de Marín, 
por este motivo es urgente bus- 
car una renegociación del proto- 
colo desde Europa.Sin embargo, 
si los socialdemócratas y conser- 
vadores del Parlamento Europeo 
se ponen de acuerdo, algo que 

no está previsto que ocurra, las 

posibilidades de modificar el 
convenio se multiplicarían. Para 

conseguirlo, Galicia y España de- 
ben hacer valer su posición en 

Europa. 

Para solucionar el conflicto, 
Pachi Vázquez manifestó su de- 
seo de cooperar con el Gobier- 

no central y con el de Feijoó pa- 
ra transmitir a los miembros del 
Parlamento Europeo y a los res- 
ponsables de este convenio las 
fatales consecuencias para los 
trabajadores gallegos. Por otra 
parte, el PSdG mostró su com- 
promiso para colaborar en el 

  

  
Los armadores marinenses durante su reunión de ayer con Pachi Vázquez. // Rafa Vázquez 

asunto y buscar soluciones be- 

neficiosas para todos. 

Al mismo tiempo, Vázquez 

afirmó que el tiempo corre en 

contra de los afectados y exige 

la publicación de medidas com- 
pensatorias para los trabajado- 
res, que eviten 

las fórmulas para iniciar la rene- 

gociación del acuerdo que ha- 
bra un nuevo escenario para la 

flota de Marín. 
Como principal miembro de 

la oposición, Pachi Vázquez soli- 
cita al Gobierno autonómico 

que lidere un 
lo que será “un — "eme movimiento 
drama econó- . para modificar 

mico para Gali- Si hay acuerdo en el un convenio 
cia”. Parlamento Europeo que es vital pa- 

El político . : ra todos los ga- 
socialista espe- se podría modificar llegos. También 
ra que en la pri- el compromiso restó importan- 
mera quincena 

de septiembre. 

estén decididas las medidas 
compensatorias que le corres- 
ponderán a los afectados. Tam- 
bién desea que se establezcan 

Cuatro heridos leves tras un 
accidente en la carretera 
que une Marín y Moaña 
El percance lo provocó una salida de vía 

MANUEL POUSADA a Marín 

La carretera que une los 

municipios de Marín y Moaña, 

registró en la tarde de ayer un 
accidente a la altura del lugar 

de Millán a las tres y veinte de 

la tarde. 
Dos turismos se vieron invo- 

lucrados en la colisión. Según 

las investigaciones policiales, 
todo parece indicar que uno 
de los turismos con dirección 

a Moaña se salió de la pista y 
embistió al otro coche que ve- 

núa en la dirección opuesta. 

A consecuencia del golpe 

las cuatro personas afectadas 

por el accidente resultaron he- 

ridas leves y fueron trasladadas 

a los centros hospitalarios co- 
rrespondientes. 

El conductor del vehículo 

que se salió de la carretera fue 

trasladado a Vigo, su ciudad de 
residencia, con heridas sin im- 

portancia y visiblemente ner- 
vioso por lo ocurrido. Los ocu- 
pantes del otro coche, una fa- 
milia formada por un matrimo- 

nio de entre 40 y 50 años y su 
hija de 20, fueron trasladados 
al Hospital Domínguez de Pon- 
tevedra. 

cia a la tardan- 
za del gobier- 

no de Feijoó en pronunciarse so- 
bre el nuevo convenio,“en otro 
momento explicarán la razón de 

no haber intervenido antes” dijo 

el mandatario socialista. 
“No puede haber divisiones” 

mantuvo Vázquez, asegurando 

que deben acudir todos juntos a 
explicarle a la comisaria Dama- 
naki que su planteamiento de 
sobreexplotación del caladero 
no es correcto, 

Actuaciones parlamentarias 
Pachi Vázquez anunció las 

medidas solicitadas por el PSOE 
para tratar el tema. Los europar- 
lamentarios plantearán, proxi- 

mamente, el problema en Bruse- 
las, el PSOE solicitó la compare- 
cencia de la ministra de Pesca 
en el Congreso y en hoy habla- 
rán con la conselleira de Pesca 
para mostrar las intenciones del 
partido de colaborar. 

Festimar celebrará un festival 
musical orientado a gente joven 
el próximo mes en Marín 
El cartel estará formado por un Dj y seis grupos 

M.P. a Marín 

La asociación cultural Festi- 

mar está organizando un festival 

musical que se celebrará el pró- 

ximo 15 de septiembre en Marín, 
en el paseo marítimo Alcalde 

Antonio Blanco. 
Esta asociación, liderada por 

Rafa Núñez, pretende instaurar 
la celebración anual de un festi- 
val de música para gente joven, 

ya que Marín carecía de una cita 

de estas características. La inicia- 
tiva surgió porque los miembros 
de Festimar, con edades com- 
prendidas entre 22 y 30 años, es- 

tán cansados de ir a otros muni- 

cipios para disfrutar de festivales 

interesantes. Tras mucho esfuer- 
zo lo han conseguido. 

El nombre de los grupos que 

participarán en el evento se ha- 

rán públicos el próximo viernes 

por la mañana, en la Biblioteca 

municipal. Como adelanto, Rafa 

Núñez, asegura que el cartel es- 

tará compuesto por seis grupos y 

un Dj. También, están a la venta 

unas rifas para conseguir una es- 
tancia de una noche para dos 
personas en un Spa y se sortea- 
rán dos entradas para el concier- 

to de Extremoduro. 

FARO DE VIGO 
JUEVES, 2 DE AGOSTO DE 2012 

Doce barcos de 
Marín abandonan 

Mauritania 

El nuevo convenio con 
Mauritania, que entró en vigor 
ayer obliga a la retirada de los 
barcos cefalopoderos de la 

costa del país africano. 
Francisco Freire, presidente 

de la Asociación Nacional de 
Cefalopoderos, aseguró que 
un total de treinta y dos bar- 

cos abandonarán los calade- 
ros mauritanos. De todos 
ellos, veinticuatro son españo- 

les y doce tienen su puerto en 
Marín. El armador marinense 
también dijo que este parón 

en la actividad pesquera pro- 
vocará el despido de más de 
doscientos trabajadores espa- 
ñoles y otros tantos maurita- 
nos. 

Tras la reunión mantenida 
con el secretario general del 

PSOE de Galicia, Francisco 
Freire afirmó que no se pudo 
actuar antes por la falta de in- 
formación que tenían los ar- 
madores. Además, todos los 
países de la zona euro mani- 
festaron a la comisaria de pes- 

ca su total rechazo al nuevo 
convenio que se estaba ges- 
tando, sin embargo sus peti- 

ciones no fueron atendidas y 
la firma se llevó a cabo. 

-Los merluceros, 
perjudicados 
por el pacto 

Andrés Guianzo, presiden- 
te de la asociación de merlu- 
ceros, aseguró que este con- 
venio no solo perjudica a los 

cefalopoderos, sino a otros 
sectores como el marisquero 

y merlucero. El nuevo pacto 
obliga a pagar a los armado- 
res unos cánones por el desa- 
rrollo de la actividad que la 
hacen insostenible Por este 
motivo muchos barcos aban- 
donarán el caladero. 

Un grupo mexicano 
sustituye al bosnio 
en el Festival 
Folclórico 

M.P. # Marín 

El festival folclórico inter- 
nacional que se celebrará 

mañana, viernes, en el Par- 

que Eguren de Marín sufrirá 
un cambio de última hora. 
Debido a los problemas bu- 
rocráticos, el grupo de baile 
de Bosnia no podrá partici- 

par en el evento. 
El ayuntamiento de Marín, 

que organiza esta cita, con- 

trató como sustituto al grupo 

de danza popular de México 
“Pueblo y Fiesta”.Esta asocia- 
ción acompañará a los rusos 
Azov Cossaks de Rusia, como 
invitados al evento.
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ÁLVARO AGULLA 
fr aagullaSdiariodepontevedra.es 

MARÍN. Más de 200 familias se 
verán directamente afectadas por 
el acuerdo de pesca entre la Unión 
Europea y Mauritania que deja 
fuera a los 24 buques cefalopode- 
ros de la comarca de O Morrazo. 
Ese es el número de tripulantes 
que se quedará sin trabajo de for- 
ma inmediata, aunque indirecta- 
mente la situación va a suponer 
un enorme varapalo a la economía 
de la zona. 

Así lo explicó ayer el presidente 
de la Asociación Nacional de Cefa- 
lopoderos (Anacef), Francisco Frei- 
re Lino, tras la reunión que una 
representación del sector mantuvo 
con el secretario xeral del PSdeG, 

Pachi Vázquez, en la que también 
participó el presidente de la Aso- 
ciación de Armadores de Marín, 

Andrés Cuiance. 
Vázquez planteó en el encuen- 

tro la necesidad de un acuerdo ur- 
gente con la Xunta para intentar 
renegociar el pacto pesquero. Ade- 
más, definió este acuerdo como 

un «golpe mortal para la pesca en 
Galicia, sobre todo en la comarca - 
de O Morrazo», y matizó que se 
trata de un tema «estratégico y 
trascendental». 

REGRESO. Asimismo, reafirmó la 
voluntad delos socialistas gallegos 
de que «esto no puede quedar así», 
Precisamente, ayer entró en vigor 

el nuevo protocolo que expulsa de 
las aguas mauritanas a 24 barcos 
con base y tripulaciones de O Mo- 
rrazo. Tanto es así, que al Puerto 
de Marín arribarán a principios 
de la próxima semana 12 de estos 
buques. En este sentido, lamentó 

queni siquiera se ofreciese un pe- 
ríodo transitorio. 

  
  

«Ya se pedirán 
explicaciones» 

Pachi Vázquez evitó criticar abier- 

tamente al Gobierno de la Xunta, 

aunque matizó que «ya llegará el 
momento de que expliquen dónde 

estaban cuando se firmó esto, pero 

ahora no podemos abrir brechas ni 

divisiones». 

El líder de los socialistas galle- 

gos insistió en la idea de «ir todos 
juntos» para dirigirse en la Unión 
Europea a la comisaria de pesca, 

María Damanaki, y explicarle que 
«ni es científico el tema de la so- 
breexplotación ni son correctos los 

planteamientos que hace». 

MARÍN.O MORRAZO * 
El acuerdo con Mauritania dejará en 
el paro a más de 200 marineros 
» El PSOE advierte de que supone «un golpe mortal a O Morrazo» y pide unidad a la Xunta 

La diputada Carmen Gallego, Francisco Freire y Pachi Vázquez, ayer, entrando a la reunión. AVARO AGULIA SIN 

Pachi Vázquez explicó que des- 
pués de escuchar a los afectados 
su formación “va a hacer llegar a 
todos los ámbitos políticos, Parla- 
mento gallego, Congreso, Senado 
y Parlamento europeo, que esto 
significa la liquidación de la pesca 
en esta comarca». 

El secretario xeral de los socia- 
listas gallegos considera que hay 
que buscar «una renegociación 
urgente a través de Europa». Pero 
antes, señaló, es preciso «lograr 
acuerdos con el PP, con el Gobier- 
no de España y con la Xunta», con 
el propósito de llegar «todos juntos 
para plantear lo que esta medida 
significa para Galicia”, 

El líder socialista advirtió de 
que “si no se articulan medidas 
compensatorias inmediatas esto 

supondrá un drama económico 
para Galicia, después de un increí- 
ble acuerdo que sorprende hasta a 
los mauritanos”, 

“Salimos con un compromiso 
clave de establecer estrategias 
de búsqueda de diálogo y cola- 
boración para que en la primera 
quincena de septiembre sepamos 
cuáles son las medidas compensa- 
torias concretas, un calendario y 
que se abra un escenario de futuro 
frente a los competidores», añadió 
Vázquez. 

Finalmente, dirigió un mensaje 
al Ejecutivo gallego recordándole 
que «si esto para España es impor- 
tante, para Galicia es vital». Por 

ello, reclamó a la Xunta que «esté 
a la cabeza de esta comitiva tanto 
en Madrid como en Bruselas», 

  

El sector 

«Se firmó a pesar de que todos 
los países y sectores implicados 
estaban en desacuerdo» 

  

Francisco Freire 
  

Presidente de Anacef 
  

El presidente de los armadores de 
buques cefalopoderos españoles, 
Francisco Freire, resaltó ayer «to- 
dos los sectores y países implica- 
dos expresaron su desacuerdo con 
el contenido del convenio, a pesar 

de lo cual la Unión Europea siguió 
adelante por su cuenta». Además, 
estimó que «solo la Comisión o el 
Parlamento europeo pueden pa- 
rar esto, ya que los negociadores 
han ignorado completamente al 
sector». 

Freire matizó que «los cefalopo- 
deros llevábamos algún tiempo en 
el punto de mira, aunque no nos 
esperábamos algo así». En este 
sentido, añadió que los 24 barcos 

españoles ya se dirigen a puerto, 
toda vez que el 31 de julio fue el 
último día en el que podían pescar 
en Mauritania. Una docena llega- 
rá a Marín a partir del lunes. 

  

Andrés Guiance 

Pte. Armadores de Marín 

El presidente de la Asociación 
de Armadores de Marín, Andrés 
Guiance, desveló ayer las enor- 
mes dificultades que tendrán 
los dos merluceros con base en   el puerto marinense para con- 

«El protocolo es casi inviable 
para los dos merluceros de 
Marín que quedaron» 

tinuar con su actividad en Mau- 
ritania. «De los 22 barcos que 
trabajaban en el caladero que- 
daron los dos de Marín, pero con 
un incremento del canon de un 
400 por ciento, lo que hace to- 
talmente inviable el proyecto», 
indicó Guiance. 

Además, alertó del posible 

«efecto bola de nieve» que esta 
situación puede tener para el te- 
jido empresarial de Calicia. An- 
teriormente, Pachi Vázquez ya 
denunciara que la comunidad 
generó más desempleo que el 
resto de España en su conjunto 
en el último trimestre. 

  

Pablo Novas, 
único candidato 
a la presidecia de 
Novas Xeracións 
de Marín 

P.B. 
+ marinOdiariodepontevedra.es 

MARÍN. Novas Xeracións ya 
tiene todo preparado para el 
“VII Congreso Local Ordina- 
rio de Nuevas Ceneraciones 
de Marín” que se celebrará el 
próximo sábado en la Casa da 
Cultura de San Xulián. 

En el congreso, que ten- 
drá lugar a las 12.00 horas, 
se procederá a la elección de 
la nueva junta directiva de la 
agrupación para los próximos 
tres años. En elevento estarán 
la alcaldesa de Marín, María 
Ramallo, y la secretaria pro- 

vincial del Partido Popular Be- 
goña Estévez, 

Tal y como informó Pablo 
Novas, actual presidente de 
NN.XX. de Marín, en la cita, 
que «por estatutos debe cele- 
brarse cada tres años», vuel- 
ve presentar su candidatura, 
“abalada por el 75% de los 61 
afiliados que a día de hoy te- 
nemos». 

Además, Novas confirmó 
que la nueva dirección estará 
formada por antiguos y nue- 
vos dirigentes, en igual por- 
centaje. 

Pescado asado 
para todos en la 
Festa da Cabala 
de Chirleu 

P.B 
MARÍN. La Asociación de Pes- 
cadores Chirleu vuelve un año 
más con la Festa da Cabala. La 
cita será mañana a las 18.00 
horas en los alrededores de la 
caseta que tienen en el puerto 
de Aguete, Como en ocasiones 
anteriores habrá pescado asa- 
do para todos y la entrada será 
libre, tal y como confirmó la 
concelleira de Cultura, Beatriz 
Rodríguez. En esta edición, la 
cita gastronómica estará ame- 
nizada por la banda folclórica   Anxuiña. 

  

  

  

De idade 

9/2002, de 30 de decembro de Ordenación 

Protección do Medio Rural de Galicia, exponse ó público 

por un período de VINTE DÍAS HÁBILES, nas oficinas 
municipais de Urbanismo, en horario de 9:00 a 14:00 

Urbanística e 

LOCALIZACIÓN: 
-AMEAL, 32 - STA. MARÍADO CAMPO, MARÍN. 
USO SOLICITADO: 
-REHABILITACIÓN DE VIVENDAUNIFAMILIAR 
ALTURA MÁXIMA: 5,50 m. 

:203,15m2. 
MARÍN, 19 de xuño de 2012. 

P.D., O Concelleiro Delegado de Urban. (R.A.15-08-11)     Asdo.: Manuel Santos Costa. 
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España pierde 12.400 toneladas de jurel 
este año por exceder la cuota en 2011. 
» El Gobierno ya descontó la rebaja impuesta por la CE a la flota al constatar el exceso de capturas 

AGN 
SANTIAGO. Las posibilidades de 
pesca del jurel para la flota españo- 
la se reducirán este año en 12.400 
toneladas como castigo por haber 
capturado el año pasado más pes- 
cado del permitido. Bruselas ha de- 
ducido esa cantidad sobre la cuota 
asignada para 2012, de modo que 
los barcos dedicados a recoger esta 
especie en el caladero del Cantá- 
brico Noroeste perderán en total 
11.624 toneladas, a las que se 

sumarán 681 menos para los que 
faenan en Portugal y otras 101 que 
se descontarán para las embarca- 
ciones que trabajan en el Mar del 
Norte, Gran Sol y aguas de Irlanda. 
Con estas rebajas, la Comisión Eu- 

ropea pretende «tratar inmediata- 
mente los daños causados a las po- 
blaciones objeto de sobrepesca en 
el año anterior y garantizar un uso 
sostenible de los recursos», uno de 
sus principales empeños. 

No obstante, esta medida no su- 

pone un nuevo golpe para la flota 
gallega porque ya ha sufrido'ese re- 
corte. Tan pronto como el Gobierno 
central conoció los datos de captu- 
ras relativos a 2011 y constató que 
se rebasaron los topes se adelantó a 
descontar las cantidades excedidas 
en el reparto de las posibilidades de 
pesca de este año «para que o so- 
brepasamento non fora a máis». 
Prueba de ello es que el Ministerio 
de Agricultura cerró la pesquería 
del jurel en aguas cantábricas el 22 

El tope para la bacaladilla 
se reduce en 326 toneladas 
en aguas del Cantábrico 
Noroeste; en 193 para el 
rape y en 88 para el gallo 

A a 

Barcos del cerco amarrados en el puerto de Foz. Azr 

de junio y decidió reabrirla el pasa- 
do 10 de julio, pero tras impulsar 
intercambios con Portugal y con 
unos cupos «moi pequenos», como 
recuerda la gerente de la Organiza- 
ción de Productores Pesqueros de 
Lugo, Mercedes Rodríguez. A pesar 
de que no se trata de nuevos recor- 
tes para la flota de la comunidad, 
señala que le «afectan gravemen- 
te» y atribuye esa situación a un * 
sistema de totales admisibles de 
captura (TAC) y cuotas que restrin- 
gen cada vez más las posibilidades 
de pesca de los barcos españoles. 

OTRAS ESPECIES. Las deduccio- 
nes anunciadas también afectan 
a otras especies con peso para el 
sector pesquero gallego. Es el caso 
de la bacaladilla, cuyo tope se redu- 

cirá este año en casi 326 toneladas 
principalmente en el Cantábrico 
Noroeste. Las embarcaciones de- 
dicadas a pescar rape en esas aguas 
perderán 193 toneladas por extraer 
el año pasado más pescado del que 
podían; mientras que para el gallo 
la rebaja es de unas 88 toneladas. 
El descuento será de 48 toneladas 
en el caso del abadejo, 

El Ejecutivo comunitario recor- 
dó ayer que si un Estado miembro 
agotó los cupos de las poblaciones 
«objeto de sobrepesca», los impor- 
tes pueden deducirse en las cuotas 
asignadas a otras especies que se 
capturen en la misma zona. De 
paso que se aplica la sanción, esa 
medida contribuirá a prevenir el 
lanzamiento por la borda de pes- 
cado valioso en las pesquerías mix- 

    

  
tas, uno de los objetivos de la refor- 
ma de la Política Pesquera Común 
(PPC) en la que trabaja Bruselas. 

Otra de las metas del futuro 
marco normativo pasa por alcan- 
zar la sostenibilidad a largo plazo 
de la pesca en Europa y la comisa- 
ria de Pesca, María Damanaki, se 

propone «utilizar las deducciones» 
para avanzar en esa senda. «Nadie 
debería hacerse ilusiones de que 
se va a tolerar la sobrepesca. Las 
normas vigentes deben aplicarse 
atodos de forma sistemática y pro- 
fesional», afirmó en un comunica- 
do. De hecho, este año por primera 
vez esos descuentos en las cuotas 
se incrementaron en un 50% para 
los países que pescaron en exceso 
la misma población de forma rei- 
terada entre 2009 y 2011. 
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Pescanova 
completa el 100% 
de su ampliación 
de capital por 
124,9 millones 

AGN 
SANTIAGO. La empresa galle- 
ga Pescanova ha culminado 
con éxito su proyecto de am- 
pliación de capital, tras colocar 
íntegramente —por valor de 
124,9 millones de euros— los 

9,2 millones de acciones que 
puso en circulación el pasado 
10 de julio. 

Según informó ayer en un 
municado remitido a la Comi- 
sión Nacional del Mercado de 
Valores (CNMV), la compañía 
colocó 8,8 millones de accio- 

nes en el periodo de suscrip- 
ción preferente (con prioridad 
para los accionistas) que ter- 
minó el 26 de julio. 

recibirán 3,3 
millones para 
gestionar bancos 
marisqueros 

AGN. 
SANTIAGO. Las cofradías ga- 
llegas se beneficiarán de una 
inversión de 3,3 millones de 

euros del Gobierno autonó- 
mico, destinada a dos conve- 
nios para el control del acceso 
a las zonas de pesca y para la 
gestión de los bancos maris- 
queros. El Consello da Xunta 
aprobó ayer la firma de ambos 
acuerdos, cofinanciados por 

el Fondo Europeo de la Pesca 
y con una vigencia de un año. 

Entre otrás cuestiones, los 

convenios incluyen la elabo- 
ración de proyectos para rege- 
nerar zonas improductivas o la 
protección de las especies. 

    
  

El Gobierno busca médicos, deportistas 
y marinos mercantes en el extranjero 
» El catálogo de puestos 

de difícil cobertura ha 

quedado reducido por la 

sangría del desempleo, 

pero sigue ofertando 

plazas para inmigrantes 

AGENCIAS 
MADRID. El Gobierno busca en 
el extranjero profesionales para 
ocupar puestos en trabajos que los 
españoles no quieren desempeñar 
pese a que la tasa de paro alcanza 
el 24,6%. El catálogo de ocupacio- 
nes de difícil cobertura relativo 
al tercer trimestre incluye las de 

médico especialista en medicina 
del trabajo, odontólogo, podólogo 
o técnico en sistemas de energías 
alternativas, para los que hay van- 
cantes en las islas Canarias. En 
Melilla se demandan reposteros 
y operadores de redes y centros de 
distribución de energía eléctrica, 
mientras que las ofertas para de- 
portistas profesionales y entrena- 
dores deportivos se mantienen en 
toda España. 

Estas plazas permiten a los 
inmigrantes la estancia legal en 
España si llegan con el contrato 
firmado en su país de origen, al 
darle la «posibilidad de tramitar la 
autorización inicial de residencia 
temporal y trabajo por cuenta aje- 

na». El catálogo publicado ayer en 
el Boletín Oficial del Estado (BOE) 
ha ido menguando conforme 
avanza la crisis económica, desde 

las más de 200.000 vacantes que 
se publicaron en 2008. Ahora son 
28 los puestos de trabajo a los que * 
queda reducido el listado ante la 
sangría del desempleo. 

No obstante, mantiene un ele- 
vado número de ofertas en el sector 
de la marina mercante en todas las 
provincias costeras, más Lleida y 
Madrid. Así, se requieren jefes de 
máquinas en buques mercantes, 
frigoristas navales, mecánicos, 
pilotos de buques o marineros. 
También hay hueco para cocine- 
ros, camareros y mayordomos. 

EP 
FERROL. Un centenar de delega- 
dos sindicales de Navantia y de 
empresas auxiliares depositaron 
ayer bolsas de basura cargadas 
con fotocopias de billetes de 500 
euros en la sede del PP de Ferrol 
y ante las oficinas de Novagali- 
cia Banco y Bankia en un nuevo 
acto de protesta para reclamar 
carga de trabajo para el sector 
naval. Tras una pancarta y cu- 
biertos con caretas con el rostro 
del presidente Mariano Rajoy, 
los manifestantes denunciaron 
que “haya dinero para el sis- 
tema financiero, pero no para   empresas productivas» o para la 

Operarios del naval de Ferrol 
dejan billetes falsos en la sede 
del PP y oficinas de NCG Banco 

contrucción de un dique flotan- 
te de reparaciones que genere 
empleo. Solo en el mes de julio 
se contabilizaron otros 500 des- 
pidos en el sector. 

El secretario del comité de 
empresa de Navantia Ferrol, 
Lito Blanco, aseguró ayer que la 
solución para el astillero público 
pasa por conseguir financiación 
para levantar el dique en la ría, 
un proyecto que costaría en tor- 
no a 212 millones. Al respecto, 
lamentó que el Cobierno no con- 
firme su construcción mientras 
«toda apunta a que se destina- 
rán 100.000 millones a los ban- 
cos, queno tendrán problemas».




